

Saint Vincent de Paul
(1581-1660)

[2]

Fondateur des Prêtres de la Mission, dits Lazaristes,
et des Filles de la Charité.

« On doit faire profession d'agir toujours suivant la doctrine de JESUS-Christ, qui ne peut jamais tromper, et ne se conformer jamais aux maximes du monde, qui trompe toujours. »

« On ne doit pas juger des choses par leur extérieur ou leur apparence, mais **par ce qu'elles sont aux yeux de Dieu**, et selon le bon plaisir de Dieu. »

« Quelle a été la vie de Notre Seigneur et celle de sa sainte Mère ? Ç'a été une vie d'une parfaite pauvreté, et Il a voulu que tous ceux qui voulaient se mettre à sa suite, embrassassent sa **pauvreté** : "Si vous voulez, dit-Il, être parfaits, quittez tout et Me suivez." »

« L'Esprit de JESUS-Christ est un esprit de droiture et de sincérité ; celui qui est appelé à glorifier ce Dieu Sauveur doit agir d'après son esprit. »

« JESUS-Christ ne nous a-t-il pas recommandé d'imiter surtout sa douceur ? C'est donc avec cette vertu qu'il faut aller à Lui et y conduire des autres. »

« C'est le propre de l'Esprit de Dieu d'agir avec douceur et avec amour. Le moyen le plus sûr pour réussir dans ce qu'on entreprend, c'est de **prendre ce divin Esprit pour modèle**. »

« Dieu nous fait une grande grâce quand Il nous prive de tout ce qui peut nous rendre dissemblables à JESUS-Christ, qui ne posséda rien en propre ; pourrions-nous nous trouver dans une situation plus avantageuse et plus agréable à sa divine Majesté, que celle-là même où Il nous a placés ? »

« La prudence chrétienne et véritable fait que, sans crainte de nous tromper, nous soumettons notre esprit aux maximes de l'Évangile. Elle nous apprend à juger des choses comme JESUS-Christ en jugeait, à parler et agir comme Il parlait et agissait Lui-même. »

« Il ne suffit pas de faire de bonnes œuvres, il faut les bien faire, à l'imitation de Notre Seigneur JESUS-Christ, dont il est écrit qu'Il a bien fait toutes choses. Nous devons donc nous appliquer à faire toutes nos actions dans l'esprit de JESUS-Christ, c'est-à-dire de la manière dont ce Dieu Sauveur agissait, avec la perfection et pour les fins qu'Il se proposait dans toutes ses actions : sinon, nos bonnes œuvres elles-mêmes nous attireront plutôt les châtiments, qu'elles ne mériteront des récompenses. »

